

## Correos.—SALIDAS.

Para Palma los miércoles á las 5 de la tarde el vapor «Menorca.»  
 Para Barcelona con escala en Alcedia todos los domingos á las 8 de la mañana el vapor «Puerto-Mahon.»  
 Para Ciudadela diariamente á las 2 de la tarde el coche-correo.

## Correos.—ENTRADAS.

De Palma los martes por la mañana el vapor «Menorca.»  
 De Barcelona y Alcedia los jueves por la tarde el vapor «Puerto-Mahon.»  
 De Ciudadela diariamente á las 11 de la mañana el coche-correo.

## EL BIEN PUBLICO.

Redaccion y Administracion, Calle del Bastion núm. 39.

Precio de suscripcion, 6 reales vn. al mes en toda la Isla.

## Correo de hoy.

## GUERRA DE ORIENTE.

Los periódicos de San Petersburgo del día 28 de octubre publican varios despachos oficiales del gran duque Nicolás, fechados todos en Poradin el 26 del mismo mes. El primero dice así:

«Ayer visité el campo de batalla de Gorni-Dubniak, y examiné las posiciones tomadas por nuestras tropas al asalto.

Las tropas están entusiasmadas con la brillante victoria que han obtenido el 24: desde el general hasta el último soldado se han conducido todos heroicamente.

Hemos perdido cerca de 2,500 hombres. Las pérdidas de los turcos son casi iguales.

Hemos hecho prisioneros cerca de ochenta oficiales.

Los demás despachos, en número de cuatro, no transmiten mas que noticias relativas á las bajas de la oficialidad, de las cuales hacen relacion nominal. El segundo añade lo siguiente:

«Además de los trofeos ya mencionados, hemos cogido otra bandera.

Entre los oficiales prisioneros, hay once de caballería.

Los granaderos de la guardia fueron los primeros que entraron en el reducto enemigo.»

Segun el resumen de estos despachos, los rusos pagaron á precio muy alto su victoria. Murieron un general, 2 coroneles, 6 capitanes, 5 tenientes, 2 subtenientes y un abanderado. Recibieron heridas 2 generales, 12 coroneles, 14 capitanes, 20 tenientes, 15 subtenientes y dos abanderados. En todo 92 oficiales fuera de combate.

El general muerto es el general mayor Levroff, jefe del regimiento finlandés de la guardia. Los dos heridos mandaban brigadas de línea, y son el baron Seddeler y Rosenbach.

\* \*

No hay en la prensa extranjera llegada ayer mas que noticias de un interés que pudiéramos llamar retrospectivo, porque se refieren á sucesos de todos los cuales ha dado cuenta el telégrafo. Aun en estos son tan escasos los pormenores, y todavía tan confusos, que no perderemos nada con aguardar informes mas completos y autorizados.

Las últimas operaciones del general Gurko merecen elogios de la mayor parte de los críticos extranjeros, quienes ven en ellas una condicion no siempre reconocida á los generales rusos.

Generalmente se les ha creído mas aptos para las limitadas concepciones de la táctica que para los vastos planes y movimientos estratégicos. Porque, en realidad, cualquiera que sea la razon con que se pretende confundir estas dos ramas de la ciencia, no es raro el caso de que un general que acierta á mover sus tropas en el campo de batalla, que tiene aquella ojeada segura y aquella rapidez de percepcion necesarias en el momento del combate, sea menos diestro en cuanto conduce á preparar el choque de los ejércitos bajo condiciones ventajosas para el que lo prepara.

Los últimos movimientos del general Gurko sobre la carretera de Plewna á Sofía son verdaderamente irreprochables como operaciones estratégicas: no solo por la bondad del pensamiento, cuya tras-

cendencia se sentirá pronto en el campo atrinchado de Plewna, sino por todo lo que ha concurrido á su ejecucion.

Cuando de dos ejércitos que tienen fuerzas casi iguales, hay uno que en éste ó aquel punto determinado cae sobre el enemigo con enorme superioridad numérica, desde luego puede asegurarse que está tambien con él la superioridad intelectual, sea que haya ejecutado su pensamiento de una manera descubierta, sea que lo haya ocultado por medio del engaño. En el primer caso, demostrará cuando menos, que mide mejor el tiempo y le son mas familiares todos los elementos del problema; en el segundo, que sabe engañar al adversario, lo cual es llevar consigo toda la ventaja.

Seria injusto negar que los generales rusos se han distinguido por ambas condiciones en los últimos movimientos verificados al S. O. de Plewna.

El día 24 detuvieron á Osman Pachá con una demostracion general de ataque, mientras Gurko luchaba á 15 ó 20 kilómetros del campo enemigo por espacio de diez horas. Pero ¡qué lucha! En realidad, el honor de la resistencia corresponde todo á las armas otomanas. Ahmet-Efzi-Pachá tenia bajo su mando—segun ha dicho la «Presse» de Viena—un efectivo de 20 batallones, 3 escuadrones de caballería y 15 piezas. Gurko llevaba fuerzas muy superiores, y entre ellas, las tropas mas brillantes del imperio: el regimiento de guardias á caballo; el de los guardias Pavloski, los granaderos, los cazadores finlandeses, la escolta particular del Emperador, representada por el destacamento del Kubau el batallón de ingenieros de la guardia; los regimientos de línea de Moscou y de Paul.

Desde el primer momento estaba de su parte la victoria: si duró tanto la resistencia fué por el valor desesperado de los turcos. Pero no hay menos mérito en disponer las cosas de esta suerte que en hacer frente á un enemigo superior. La conducta que verdaderamente no se explica es la de Osman-pachá; porque si bien en el primer momento pudieron engañarle las demostraciones de ataque hechas por los rusos frente á Plewna, el efecto de estas demostraciones debió ser muy pasajero.

La operacion del día 27 ó 28 fué todavía mas brillante por parte del vencedor. El general Gurko envolvió de tal modo al enemigo, que le bastaron dos horas de cañoneo y 80 ó 90 hombres fuera de combate para apoderarse de Telisch y rendir siete batallones enemigos.

En otro lugar verán nuestros lectores datos completos sobre el resultado de estas dos operaciones, segun los despachos del príncipe Gortschakoff, que recibió ayer la embajada rusa de París.

\* \*

Nada importante todavía en Asia, aunque parece acercarse la hora de un combate decisivo.

Muktar é Ismail-Pachá defienden acaso á estas horas las últimas posiciones del camino de Erzerum, cuya plaza tendria que abrir sus puertas á los rusos si el general otomano perdiese una nueva batalla. Erzerum no posee condicion alguna de defensa, ni merece en rigor el nombre de plaza fuerte.

Los despachos de origen ruso no confirman el que ayer nos transmitió la «Agencia Fabra» como resumen de otro publicado por el «Daily Telegraph.» Mejor dicho, no mencionan, ni para desmentirlo, ni para confirmarlo, el suceso á que aquel hacia re-

ferencia. Nuestro corresponsal en Viena obró cuerdamente trasmitiéndolo como rumor, en lo que á la postre no habria perdido nada el lector si concluyera por confirmarse ese nuevo triunfo de los rusos.

Conviene advertir que parte de la prensa inglesa y austriaca tiene estos dias un interés marcado en exagerar la gravedad de la situacion, y en dar extraordinarias proporciones á las victorias de las armas rusas. Por eso se ve á los periódicos mas afectos á la causa de Turquía adelantar y aun abultar las noticias que les son desfavorables, como quien desea disponer los ánimos para una accion eficaz en favor de aquel imperio.

Como en realidad lo que mas compromete los intereses británicos son los progresos del ejército ruso en Armenia, el partido de la guerra está hoy interesado en hacer creer que ha sonado la hora de una intervencion enérgica á favor de Turquía, aunque sea anticipándose mucho á la llegada de los rusos al gran valle del Eufrates.

Entre las noticias del correo, hé aquí las pocas que merecen ser recogidas.

De «La France:»

«Debe esperarse de un momento á otro la noticia de una gran batalla en el Asia Menor.

Muktar-Pachá telegrafiala el 27 por la noche que los rusos se hallaban á tres horas de marcha de sus posiciones, sobre el rio Azap.

El general en jefe otomano está á la cabeza de 36.000 hombres. Ismail-Pachá, por su parte, ha reunido 16.000 hombres.

Segun las últimas noticias, los rusos no se creian bastante numerosos para atacar á Muktar, y esperaban refuerzos.

Del «Temps:»

Nuestro corresponsal en el ejército ruso de Armenia nos dirige el despacho siguiente:

Tiflis 30 octubre.—«Tergukasoff ha operado en union con Heymann en Kerpikoi, al otro lado de los desfiladeros de Soghanli.

»Acampa hoy á 32 kilómetros de Erzerum.»

Hassankaleh, posicion de que nos han obligado á hablar tanto estos dias, se halla á 21 kilómetros de la capital.

(«Imparcial.»)

Madrid 2 de noviembre.

Sr. Director de «Las Provincias.»

Tan escasa importancia ha tenido el Consejo de ministros celebrado hoy, que dos de los consejeros de S. M., los señores marqués de Orovio y Silvela, no han asistido á él.

Además del despacho de los expedientes ordinarios, parece que se han ocupado los ministros de un hecho que empieza á preocupar la atencion pública.

Hace dias dije á V. que habian sido sorprendidas, fabricando un líquido inflamable al contacto del aire, siete personas, que fueron presas, y se les está formando causa. Este hecho no fué muy conocido del público, y algunos periódicos supusieron que los presos lo habian sido por trabajo para alterar el orden público.

Posteriormente ha sido detenido en la calle un mozo de cordel que conducia un cajon de botellas de esta clase y anteanoche se le inflamó otra botella semejante á un individuo que iba por una de las calles mas céntricas de la capital.

Estos hechos han alarmado algun tanto á las personas pacíficas, y se asegura que los ministros se han ocupado de ellos en el Consejo de hoy, segun digo á V. antes.

No se culpa á ninguna persona importante de los partidos políticos de tener responsabilidad alguna en este asunto. Créese, por el contrario, que los que fabrican y se procuran este líquido; no pueden tener otro objeto que el de producir incendios.

Créese, sin embargo, que los complicados en este asunto estén relacionados con algunos elementos demagógicos del extranjero, y que las botellas tengan por objeto preparar un golpe de mano, produciendo á la vez varios incendios en diversos sitios, para distraer la atencion de las autoridades, y mientras tanto acometer de improviso algun punto determinado.

Para imaginar esto no hay ningun dato positivo; pero como no tiene explicacion satisfactoria el hecho de las botellas de líquido inflamable, el público le dá la que mejor le parece, suponiendo, y con razon, que no se fabrica dicho líquido para ninguna cosa lícita, cuando con tanto misterio y secreto se procura fabricarlo.

Lo cierto es que todas las personas formales y desapasionadas, comprenden la necesidad de que las Cortes adopten alguna medida preventiva, con la cual, el actual gobierno y los que le sucedan, puedan limpiar Madrid de malhechores, vagos y gente dispuesta á alterar el sosiego público por poco que se les pague para ello.

La nueva organizacion de la policia podrá ayudar mucho á la persecucion de criminales; pero hace gran falta una buena ley para perseguir la vagancia, medio eficaz de evitar la perpetracion de muchos delitos.—P.

Esta tarde á las tres ha salido para el Pardo Su Magestad el Rey, como ayer anunciamos, acompañado del marqués de Alcañices, de los condes del Pilar y de Villapaterna, del general Espina y del coronel Alameda.

S. A. R. la princesa de Asturias ha acompañado á su augusto hermano hasta el real sitio, regresando esta misma tarde á la corte. S. M. el rey permanecerá en el Pardo hasta el miércoles próximo.

—El Consejo celebrado esta mañana bajo la presidencia de S. M. ha durado dos horas y media.

Como de costumbre, despues se reunieron los ministros en la secretaría de Ultramar, donde permanecieron largo rato.

—En el Consejo de hoy no se ha tratado nada de gobernadores ni de cargos diplomáticos.

—Hoy ha firmado S. M. el rey los decretos nombrando vocales de administracion de la caja para alivio de los inútiles y heridos á consecuencia de la última guerra civil, al marqués de Alhama, senador del reino, y á D. Manuel Azcárraga, diputado á Cortes.

—El señor ministro de la Guerra llevó ayer á la firma de S. M. los decretos nombrando comandantes generales de Ávila, Zamora, Alicante y Salamanca á los brigadieres Anton, Marin Escario y Labarra.

—Durante la permanencia de S. M. el rey en el real sitio del Pardo, irán diariamente los ministros á despachar los asuntos de mayor urgencia, y el presidente del Consejo de ministros visitará á Su Magestad cada tercer dia.

—Leemos en «El Imparcial»:»

«Viénesse hablando desde hace algunos dias de una modificacion ministerial citándose casi siempre, cuando de este asunto se trata, el nombre de don Fernando Calderon Collantes como mas indicado para producir una crisis parcial.

A nuestro entender, aunque el rumor tiene grandes fundamentos en qué apoyarse, parécenos prematuro, porque lo mas probable es que el señor Calderon Collantes tome asiento—aunque por muy pocos dias—en el banco de los ministros al reanudar las Cámaras sus tareas legislativas.

Entonces acaso el señor Calderon Collantes dejará la cartera que desempeña para ocupar, probablemente otro puesto importante.

Fuera ya del gabinete el señor Calderon Collantes—si en efecto se confirman los indicios en que nos apoyamos—dícese que le reemplazará en el ministerio de Gracia y Justicia el señor Martin de Herrera, confiriéndose al señor Elduayen la cartera de Ultramar y al señor Belda el gobierno del Banco.

Esta combinacion parece tan fundada que á juicio de algunos ministeriales que se distinguen siempre por la exactitud de sus informes, la conocen y la tienen aceptada las personas á quienes directamente interesa.»

—Dice «El Cronista»:»

«No son exactas las noticias de que se hace eco «El Imparcial» en su número de hoy.

No habrá modificacion ministerial, y faltando esta base, claro es que ni el señor Martin Herrera pasará á Gracia y Justicia, ni el señor Elduayen á Ultramar ni el señor Belda al Banco.»

—No es seguro todavía que el señor Elola, coasesor de Hacienda haya sido nombrado gobernador civil de una provincia ni lo es tampoco que el señor García Mauricio, gobernador de Toledo, pase á desempeñar un puesto en el ministerio de Hacienda.

—Hoy se aseguraba que en breve vendrán á Madrid SS. AA. los duques de Montpensier.

—A la reunion que se celebrará el domingo á las dos de la tarde en casa del señor conde de Cheste asistirán, además de los individuos de la junta directiva, los presidentes de todos los comités moderado-históricos de Madrid.

—La ruidosa causa que se sigue sobre los sucesos de Lácar y Lorca, que fué restablecida al estado de sumario por la presentacion espontánea del brigadier don Fernando Viergol, que continúa detenido, ha sido elevada á plenaria, y antes de mucho tiempo se verá en Consejo de guerra extraordinario.

—Anoche, á las ocho, un hombre que iba por la calla de doña Urraca, con dos botellas de cristal, se cayó al suelo, inflamándose el contenido de ellas, ocasionando al sugeto varias quemaduras.

Una pareja de la Guardia civil socorrió inmediatamente al herido, y dió parte del suceso al juzgado de guardia, quien se personó enseguida en el sitio de la ocurrencia y empezó á instruir el oportuno sumario, resultando que las botellas, causa de la desgracia, parecen idénticas á las ocupadas anteayer.

Registrada la casa del herido, se encontró un sable, un revolver y una escopeta.

—La fragata «Vitoria» saldrá del puerto de Cartagena en breve con rumbo á Tánger, con el objeto de conducir á Cádiz á la embajada de Marruecos, que deberá llegar á Madrid, á mediados del presente mes.

(«Provincias.»)

#### MADRID 3 DE NOVIEMBRE.

Un periódico de la mañana cree probable que en la próxima semana irá S. M. el Rey á Sevilla con objeto de acompañar en su regreso á esta corte á la reina Isabel.

Nuestras noticias discrepan de las de nuestro colega. S. M. el rey no irá á Sevilla hasta el regreso de S. M. la reina de París, algunos dias antes de

Navidad, cuyas fiestas pasará la corte, segun parece, en la capital de Andalucía.

—Como una revelante prueba de la pacificacion de Cuba, diremos que se están reconstruyendo todas las líneas telegráficas de aquella isla.

—Un periódico anuncia la supresion de una de las direcciones generales de Hacienda y la creacion de otra con el personal de aquella y un nuevo servicio que á la misma debia agregarse. No es cierto.

—«El Parlamento» ha oido asegurar á algunos constitucionales importantes, que la actitud futura de este partido está relacionada con la llegada á esta corte de un personaje político, con quien han de celebrar una conferencia antes de la reapertura de las Cortes.

Con entrevista y sin entrevista, la actitud de los constitucionales será la que debe ser, abandonando la abstencion.

—Hasta el martes próximo lo mas pronto no firmará S. M. el rey los decretos referentes á la combinacion de gobernadores.

(«Correspondencia.»)

«Las Novedades» de Nueva-York publica una carta fechada el 9 de octubre en la Habana, haciendo los mas lisonjeros presagios sobre el próximo fin de la guerra. En prueba de ello citaremos los siguientes párrafos:

«La insurreccion que en mal hora surgió en los campos de Yara, y que tantos males ha causado al país, verá lucir dentro de algunas horas la aurora de su décimo aniversario; pero sin aspirar á la plaza de profeta, que está gastada ya y es oficio desacreditado en nuestros dias, porque los hechos se empeñan en desbaratar sus predicciones puedo asegurar que antes de hundirse en la sima del pasado el año de 1877, habrá terminado esa guerra infausta que nos arruina y empobrece y que ha devastado esta hermosa tierra, formada por Dios para ser, como dice un escritor, el imperio de riqueza en el Nuevo Mundo, la tierra de promision de los israelitas del trabajo.

La paz viene; se acerca, se siente llegar, se aspira en la atmósfera, se presiente por todos, forma parte de todas las conversaciones, y parece dibujarse en los lejanos términos del horizonte el arco iris de la paz, dando recreo al ánimo y esperanza á los pechos.

Gloria inmarcesible espera al invicto general Martinez Campos por el trabajo felizmente realizado en pró de esa pacificacion, así en el terreno de la guerra como en el campo de la política. A su tacto, á su especial sistema, á la hidalguía de su caracter, á la generosidad desplegada con el vencido, al perdón otorgado al prisionero recalcitrante, cogido con las armas en la mano, se debe la decision que abriga hoy el enemigo de acogerse al perdón que le ofrece España y de contribuir á la obra de reconstruccion que ha de emprenderse, para que del daño pasado no queden en breve ni las huellas, y vuelva á ser Cuba lo que era antes del infausto 10 de octubre de 1868.»

Madrid 3 de noviembre.

Escasez de noticias políticas.

Todas las noticias que se reciben de Cuba son satisfactorias.

La recaudacion obtenida en la isla durante el pasado mes de octubre escede en 70,000 pesos á los rendimientos de igual mes del año anterior.

Hoy ha tenido lugar la vista de la última denuncia de que ha sido objeto «El Imparcial.» El fiscal ha pedido que se le impongan 20 dias de suspension. El señor Martos ha hecho una brillantísima defensa, y ha concluido pidiendo la absolucion del periódico.

Créese que el tribunal se declarará por la absolución.

La noche última se han verificado varias detenciones de personas complicadas en el descubrimiento de las botellas de líquidos inflamables.

El general Quesada ha conferenciado con el señor Cánovas del Castillo, sobre asuntos referentes á las provincias del Norte.

El presidente del Consejo de ministros ha marchado al Pardo á conferenciar con S. M. el Rey.

«El Diario Español» confirma las noticias sobre la operacion de crédito de 120 millones que la casa Urquijo entregará al Tesoro.

También confirma que se han hecho proposiciones al gobierno por varios banqueros de París.

### Madrid 3.

El comercio de la Habana ha acudido al Gobierno solicitando la rebaja de los derechos que adeudan los azúcares de Cuba en las aduanas de la Península, pretestando que no pueden competir con los que en ellas se producen.

Mañana domingo llegará á esta capital el duque de la Torre.

Es completamente falso el rumor que ha circulado sobre el próximo regreso del general Moriones á la Península.

Se ha aplazado hasta el 30 del presente mes, el plazo señalado para la admision de objetos destinados á la Exposicion de París.

En la vista de la denuncia del periódico «La Paz» que se ha celebrado hoy, el fiscal ha pedido se le condene á 21 dias de suspension.

Entre los detenidos de anoche por el asunto de las botellas explosibles, figuran el exdiputado republicano Luis Blanc y el señor Carnicero, farmacéutico del barrio de Peñuelas.

### DESPACHOS TELEGRÁFICOS.

París 1.º.—Reina gran pánico en Constantinopla con motivo de las noticias que se reciben tanto de Asia como del Danubio. La noticia de que los rusos han atravesado los Balkanes haciendo un movimiento envolvente sobre Chipka, ha causado gran efervescencia, temiéndose desórdenes.

Viena 1.º.—Los montenegrinos han tomado la ofensiva, y en estos momentos rodean una batería turca establecida cerca de Podgoritza.

Constantinopla 1.º.—Al abatimiento que en esta capital produjeron las últimas derrotas de las armas turcas en Asia, ha sucedido un inmenso entusiasmo belicoso, que se traduce en ofrecimientos de todo género de elementos para la guerra.

Muktar-Pachá é Ismail han sostenido en su retirada choques de poca importancia con las avanzadas rusas.

El ejército turco abandonó Kopruckoi, retirándose á unas alturas en las cercanías de Erzerum.

Los rusos han llegado á los alrededores de Hassan-kaleh.

París 1.º.—El diario oficioso «L' Assemblée» dice hoy que positivamente el periodico oficial publicará el dia 5 las dimisiones de los actuales ministros y el nombramiento del nuevo gabinete. Si este ministerio fracasara ante el Parlamento, será reemplazado por otro compuesto de hombres procedentes de la mayoría que resulte en el Senado.

Es objeto de muchos comentarios la entrevista que ha celebrado el mariscal Mac-Mahon con el general Canrobert.

París 2.—Noticias de última hora recibidas en esta capital señalan la presencia de escuadrones rusos en la Rumelia.

Me informan de que el Sultán y el Czar han dado las gracias á lord Derby por sus pasos en favor de la paz; pero manifestando que consideran inoportuna

por hoy toda mediacion, y que utilizarán llegado el caso los buenos oficios de Inglaterra.

(«Provincias.»)

París 2.—En vista de la agitacion que reina en Constantinopla, y temiéndose las consecuencias de la exaltacion popular, el sultán ha sido aconsejado para que llame al poder al ex-gran visir Midhat-bajá.

En Andrinópolis se han dejado sentir algunos temblores de tierra.

Viena 2.—Se ha presentado á la Puerta un proyecto de conciliacion, que tiene por base principal la siguiente concesion:

«Abandonar á las potencias la intervencion de las provincias cristianas, concediéndoles desde luego y como garantía la absoluta autonomia.

Viena 2.—El periódico «Politich Correspondens» de hoy publica un telegrama diciendo que hay un ejército ruso de 70,000 hombres en formacion destinado á atravesar los Balkanes antes de que empiece el invierno y á marchar en seguida sobre Andrinópolis.

A este cuerpo seguirán otros que tienen orden de avanzar sobre el camino de Constantinopla.

Viena 3.—Un despacho oficial dice que Bazardjik está amenazado por el ejército ruso.

(«Correspondencia.»)

## Crónica Local.

**El vapor-correo «Menorca» ha fondeado** en este puerto á las seis de la mañana, procedente de Palma, con la correspondencia pública y los siguientes pasajeros:

D. Salvador Borrás.—Matías Oliver.—E. Escubós.—Ana Tur.—Jaime Domingo, su señora, su hermana y una criada.—Miguel Uhler.—Ventura Vallori.—Total 10 pasajeros.

\*

\*

**Relacion de los señores vocales que han** de componer la Junta de reforma de la cárcel de este partido al tenor de lo prevenido en el Real decreto de 4 de octubre último.

*Presidente.*

D. José M.ª Ramirez de Aguilera.

*Vice-Presidente.*

Señor Baron de las Arenas.

*Vocales.*

D. Marcos Saura.—D. Juan Martorell.—D. José Vidal y Rubí.—D. Lorenzo Villalonga y Puig.—D. Gaspar Jorge Saura.—D. José Bocco.—D. Nicolás Pelegrí.—D. José Victori y Preto.—D. José Albertí y Sancho.—D. Juan Taltavull y García.—D. Bartolomé Mascaró.—D. Juan Carreras y Vigo.—D. Juan Cardona.—D. Manuel Carretero.—D. José Vinent.

\*

\*

**El alcalde de Alayor en la mañana de** hoy ha dado parte al Juez municipal de aquel pueblo de que dentro la cisterna de una viña que se halla situada en el camino de *Llumena* se habia encontrado el cadáver de un hombre, para lo cual inmediatamente se ha trasladado al referido punto con el fin de instruir las correspondientes diligencias.

\*

\*

**Tan considerables son las remesas de** bacalao llegadas á Valencia unidas á las crecidas existencias que en dicha plaza habia que ha influido consiguientemente en su precio, que por cuyo motivo ha sufrido dicho artículo una baja notable de veinte reales por quintal próximamente.

\*

\*

**Se ha hecho por el Ministerio de la Guerra** una importante aclaracion que interesa á muchas

familias, respecto al matrimonio de los individuos de tropa que se encuentran en sus casas con licencia ilimitada. Segun esta aclaracion, los individuos que se encuentran en tal caso pueden contraer matrimonio sin necesidad de formacion de expediente.

### CORRESPONDENCIAS PARTICULARES DE «EL BIEN PUBLICO.»

Sr. Director de «El Bien Público.»

Barcelona 2 de noviembre de 1877.

Muy señor mio: Dos telegramas se han recibido aquí esta mañana del teatro de la guerra, dando cuenta de la llegada á Sofía de Reuf-Bajá con el grueso de su ejército. Teniendo á la vista el mapa de las operaciones, no es difícil conocer el plan que guia á este general, no pudiendo, á lo que parece, ser aquel otro que marchar sobre Orchanía y de allí sobre el ala izquierda del ejército ruso que sitia á Plewna.

Por su parte los rusos, que consideran justamente la toma de Plewna como el golpe decisivo de la actual campaña, hacen esfuerzos supremos para apresurar la rendicion de la plaza, lo que será un hecho en breve si fracasa el hábil plan del general Gurko.

Sea de ello lo que fuere, lo cierto y palpable es que ambas partes beligerantes desean á cual mas el fin de la actual campaña, y que Turquía va á levantar un nuevo empréstito que es muy posible no obtenga el resultado que alcanzó el anterior. Allá veremos.

Las noticias que se tienen de Francia confirman el alza de los valores franceses en la Bolsa de París, de que nos dió cuenta anteayer el telégrafo; y dan por inminente el cambio del gabinete actual, estendiéndose los periódicos legitimistas en consideraciones sumamente curiosas sobre el porvenir que espera á Francia; otro tanto hacen los órganos del partido bonapartista, bien que en lenguaje mucho mas enérgico y tal vez poco conveniente y no muy ajustado al patriotismo que tanto invocan.

Ya que de la Bolsa de París me he ocupado incidentalmente, no debo pasar en silencio la animacion extraordinaria que reina estos dias en la nuestra en lo que se refiere al papel de la Deuda. Reconoce dicho movimiento por causa determinante las favorables noticias que se reciben casi sin intervalo de la Habana sobre la inmediata pacificacion de la isla de Cuba; y es de creer que realizándose esta, nuestros valores obtendrán pronto el favor que anteriormente alcanzaban. Hoy cierran á 12'50 los de la Deuda exterior y á 12'80 los de la interior con mucha demanda.

Con motivo de conmemorarse hoy la festividad de los difuntos, los coches del tramvía y los vehículos de todas clases no paran desde esta mañana de transportar viajeros al Cementerio, que ofrece una animacion extraordinaria, ostentando la mayor parte de las sepulturas y nichos las obligadas coronas y adornos, algunos de los cuales mas que de deudas á la amistad y el cariño debieran calificarse de deudas á la vanidad y el orgullo. Así va todo.

Quedan á la carga para nuestras Antillas los vapores avisados y se anuncia la salida del *Cádiz* para Manila del 15 al 16 del corriente.—F. C. B.

Muchas personas á quienes sus ocupaciones retienen todo el dia fuera de casa no pueden cuidarse como debieran cuando se encuentran atacadas de resfriados, bronquitis, catarros ú otras afecciones de los bronquios y de los pulmones.

Actualmente, nada mas fácil que combatir esas dolencias, donde quiera que uno se halle, gracias á las «Cápsulas de Alquitran de Guyot», las cuales reemplazan ventajosamente las tisanas, los jarabes, las pastillas pectorales y todos los otros medicamentos de la misma especie. Para ello basta tomar dos ó tres cápsulas en el momento de las comidas. Como cada frasco contiene 60 cápsulas, este eficaz medicamento no cuesta sino un real diario, próximamente, y evita toda otra medicacion. Para prevenir las numerosas imitaciones, exíjase en la etiqueta la firma Guyot impresa en tres colores.

## Seccion Religiosa.

**Santo de hoy.**

S. Leonardo abad y conf.

**CULTOS.**

Corte de María.—Mañana se hace la visita á Ntra. Señora de los Angeles en S. Francisco.

En la parroquia de S. Francisco, continúa al toque de oracion el devoto Novenario en sufragio de las pobrecitas almas del Purgatorio, con sermon por el propio Sr. Cura-párroco y despues Lamentos y Miserere.

Tambien continúa dicha novena en Gracia por la tarde, y al anocheecer en la parroquia del Cármen y en la Concepcion.

**Santo de mañana.**

S. Rufo, ob. y san Florencio, ob. y conf

## Movimiento del Puerto.

**Comandancia de Marina.**

Entrados el 6.

De Palma en 1 dia Vapor-correo Menorca c. D. J. Thomas con 19 trips, 10 ps. vs. efs. y la corresp.<sup>a</sup>

Despachados el 6.

Para Barcelona con efs. Berg. Fluviá c. D. Buenaventura Maristañy con 12 trips, y 1 pasajero.

**AFECCIONES ASTRONOMICAS.**

Dia 7.

**SOL.**—Sale á las 6 horas, y 35 minutos de la mañana —Pónese á las 4 horas, y 52 minutos de la tarde.**LUNA.**—Sale á las 8 y 36 minutos de la mañana. —Pónese á las 5 y 32 minutos de la tarde.**PARTES TELEGRAFICAS PARTICULARES DE EL BIEN PUBLICO.**

Madrid 5.—5:30 t.

Mahon 5.—7:30 n.

Asegúrase que el general ruso Gourko ha sido muerto.

Despachos turcos pretenden que los rusos han sido derrotados en Asia.

Es desesperada la situacion de Kars á causa de la carencia de víveres.

Ha dimitido el ministerio francés sustituyéndole Pouyer Quartier.

Madrid 6.—1:16 m.

Mahon 6.—8:30 m.

En Francia en las elecciones de diputados provinciales los republicanos han ganado sesenta puestos mas sobre los que tenian anteriormente. Espérase mañana el nombramiento del nuevo ministerio.

**GRAN BARRATO****EN LOZA Y CRISTALERIA**

DE TODAS CLASES Y PRECIOS

DE GUSTO Y NOVEDAD.

PLAZA DE LA PESCADERIA NÚMERO 5.

Tomando por valor de 100 reales vellon se le hará un 5 por 100 de rebaja. APROVECHAD LA OCASION.



LICORES FINOS

Y

ODINARIOS.

**VERMOUTH CON CHINA****M. GORRIAS É HIJO.**

LICORISTAS DESTILADORES.

JARABES

Y

AGUARDIENTES

25 PLAZA DE LA PESCADERIA 25.

Es un vino blanco muy generoso y ligeramente amargo, preparado con Quina y otros vegetales aromatizados y saludables. Esta bebida es tónica apetitiva y febrifuga. Tomada con agua purifica y refresca la sangre siendo á la vez un preservativo poderoso contra la fiebre y las enfermedades intermitentes en los paises calurosos. En el Africa francesa su uso es general y goza de una reputacion que creemos justamente merecida. A precios módicos se encontrarán toda clase de licores.

Se admiten pedidos para los demas pueblos de la isla.

**En venta.**

Lo está la Estancia Son Pons situada en el término de Alayor y punto llamado Barranc de Son Pons y camino de Lluqueseldent, de cabida de 2 cuarteras y 3 almudes regadio, con varios árboles frutales y viña: 15 cuarteras 1 barcilla 2 almudes secano, y otras 3 barcillas en parte viña y en parte árboles frutales, con noria, alberca, boyera y otros edificios. Ganado de dotacion y otro.—Para su ajuste dirigirse en Mahon al notario D. Nicolas Orfila y Caules y en Alayor al notario D. Fausto Puerto.

D. Juan J. Rodriguez, calle de Isabel 2.º núm. 48 compra cupones de Renta interior del semestre de 1.º de enero próximo.

En la calle de Anuncivay núm. 22 hay varios muebles para vender.

**VINO.**

En casa de don Pedro Pons calle de Anuncivay número 23, acaba de recibir excelente vino catalan á saber:

Vino blanco dulce á 4 pesetas cuarter.

Id. blanco seco á 3 id. id.

Id. tinto de 2 años de mesa á 10 reales cuarter.

Además se encontrará Coñach á 5 pesetas galon.

**Al Público.**

D. Antonio Blanc gestiona el cobro del cupon del 3 p 8 y obligaciones del Estado por ferro-carriles que vence en 1.º de Enero próximo mediante una módica comision.—Bastion 33.

**PASTA PECTORAL DE JARAMAGO.**

CONTRA LA TOS, CATARROS, ASMA Y DEMAS AFECCIONES DEL PECHO Y DE LA GARGANTA.

**Una peseta la caja.**

Farmacia de don Vicente Teixidor, calle del Castillo, 32, Mahon.

**Yerba de Argel de 1.ª calidad**

PARA PIENSO DEL GANADO.

Véndese en casa de don Agustin Marqués hijo, calle del Rosario número 15 á precio módico.

**TRASPORTES MARITIMOS POR VAPOR****MONTEVIDEO Y BUENOS AIRES.**

Puntualidad, Comodidad y Rapidez con el servicio regular de los magníficos vapores

**La France, Poitou, Savoie, Picardie y Bourgogne,**

que salen de Barcelona

el 17 de cada mes.

Para informes dirigirse á don Juan C. Parpal calle de S. Jorge número 17, Mahon.

**LA DOCTRINA CRISTIANA**

DEL PADRE RIPALDA

de la Compañia de Jesus.

Se encontrarán de venta en CASTELLANO y en MENORQUIN, calle del Bastion núm. 39, imprenta, Mahon.

Imp. de M. Parpal, Bastion 39.